

<平成 28 年度 議会報告会記録>

[日 時]平成 28 年 11 月 29 日(火) 午後 6 時 30 分～

[会 場]東山公民館

[参加者数] 18 名

[担当者] 1 班： 広瀬、 萩原、北、岡本、石上、水間 (班長、 副班長)

意見・要望・質疑事項など要旨	対応・回答の要旨	備 考
<p>(1)JR 問題について</p> <p>議会として JR のあり方を提言することは出来ないか。</p> <p>社会的インフラとしての鉄道は維持できないことは、国鉄が JR 北海道へ民営化する時点でわかっていたこと。今さらと思うところがある。国としてどのような対応をするのか議会でも働きかけてほしい。</p> <p>具体的な行動を取るべき。</p> <p>もし JR が無くなった場合の話はしているのか。残す話しも必要だが、無くなった場合の対策も話を進めていくべき。</p> <p>JR 貨物は、農産物輸送のため富良野には絶対必要。</p>	<p>(1)JR 問題について</p> <p>、 、 ー自治体ではなく北海道全体の鉄道のあり方を考え、北海道全体で考え働きかける必要があることから、北海道がリーダーシップをとり進めていく必要があると考えている。</p> <p>意見として受け取る。</p> <p>議会としてもそのように認識している。</p>	
<p>(2)公共交通について</p> <p>東山などの高齢者の多い地域ではバスなどの移動は費用がかさむ。高齢者の免許証返納などの問題もあるが、交通費の補助を充実してほしい。</p> <p>公共交通については、富良野市だけではなく近隣市町村で考える必要がある。</p>	<p>(2) 公共交通について</p> <p>意見として受け取る。</p> <p>議会としてもその必要があると考えている。</p>	

意見・要望・質疑事項など要旨	対応・回答の要旨	備考
<p>圏域市町村で協力して、広域でバスの運行をする事が必要では無いか。南富良野は富良野市に入ってしまうのでわざわざ金山湖畔を通っている。</p>	<p>意見として受け取る。</p>	
<p>(3)子どもに対する政策の予算について 市の子どもに対する予算の付け方は、取組は他の市町村より劣っている。 予算がないのはわかるが、無いからこそ選択と集中が必要。 樹海小学校（中学校？）の体育館を全天候型の施設に変えて観光にも活用することを考えてはどうか。 医療費を中学生、高校生まで無料にするとどのくらいの財政負担になるのか試算はしているのか。 小規模学校の利点を活かした施策の展開をして欲しい。 将来子どもが富良野に帰ってきたくなるような施策をして欲しい。 広域で教育に取り組むべき。</p>	<p>(3)子どもに対する政策の予算につて 国の規定に準じて取り組んでいる。予算ありきではなく、事業の充実を優先して取り組んでいる。医療費については、就学前まで無料化になった。増やすことも出来るが、予算配分を考えると適切であると思う。 沿線では医療費無料の幅が広いなどがあるが、富良野市は医療費以外の部分でふらのならではの施策があることも理解して頂きたい。 意見として受け取る。 担当部局で試算をしている。（中学生まで試算をしている。おおよそ6千万円が必要。）確認して後日連絡。 意見として受け取る。</p>	
<p>(4)ふるさと納税について ・ワインチーズなどだけではなく、宿泊券などを特典とするなど観光客が増える取組をしてはどうか。</p>	<p>(4)ふるさと納税について ・意見として受け取る。</p>	
<p>(5)ラジオ富良野の電波について 東山にラジオ富良野の電波が届くのはいつになるのか。災害時の情報収集手段として重要になるので早期に取り組んでほしい。</p>	<p>(5)ラジオ富良野の電波について 議会としても防災の観点からも必要と感じる。</p>	

意見・要望・質疑事項など要旨	対応・回答の要旨	備考
<p>(6)広域連携について</p> <p>今後の広域のあり方について、市町村の幹部（部長など）で話し合う場を持つことが必要だと思う。</p> <p>地域外（観光客など）の人は、富良野圏域を一体の地域と捉えている。広域として一体となった地域づくりが必要だと思う。</p>	<p>(6)広域連携について</p> <p>広域連合は、広域の中で一元化事務を行うことで効率化、軽減を目的に設置された。次回の広域連合議会で話していきたい。</p>	
<p>(7)農業の担い手について</p> <p>若い人が担い手として戻ってきたくるように、住居などの補助や整備をして欲しい。子育てを支援する施設がないこと、公営住宅のトイレが水洗化されていないなどは地域に住むことの拒む理由になる。地域で住んでもらえるようにして欲しい。</p>	<p>(7)農業の担い手について</p> <p>農業担い手については、経済建設委員会で調査を行い報告をする予定。その中でも、技術の向上、土地（農地）があること、住居があることは重要だと考えている。</p>	
<p>(8)台風などによる被害について</p> <p>東山は台風だけで被害を受けたのではなく、大雨などの蓄積の上に台風が来たことで大きな被害となっている。</p>	<p>(8)台風などによる被害について</p> <p>意見として受け取る。</p>	
<p>(9)住宅について</p> <p>合併浄化槽の補助金を復活させてほしい。</p> <p>住宅リフォーム補助金で対応出来るなら、その補助金で浄化槽にも使えることをもっとPRして欲しい。そうすれば利用者が増えると思う。</p> <p>住宅リフォーム補助金の助成額を増やしてほしい</p> <p>教員住宅についても、校外ではトイレやシャワーが古いなど、若い先生が住みたがらないようなので、設備の改修をして地域に住んでもらえるようにしてはどうか。</p>	<p>(9)住宅について</p> <p>住宅リフォーム補助金で対応出来るようになっている。28年度においては補正をして対応をするなど多くの需要がある。</p> <p>担当部局に伝える。</p> <p>意見として受け取る。</p> <p>意見として受け取る。</p>	

意見・要望・質疑事項など要旨	対応・回答の要旨	備 考
<p>(10)その他 農地修繕対策はもう少し早く対応してほしかった。 市の機構改革の評価を、職員、議員で行うべき。 予算の使い切りをやめて、余った分を再配分出来る仕組みにしてはどうか。 議会報告会に若い人が参加したくなるような取組を。 若い人の意見を聞くことが出来る場所、機会をつくってほしい。</p>	<p>(10)その他 ～ 意見として受け取る。</p>	